
 
 
 

25.10.2019 Niederschrift 004/2019 

 

Kreisausschuss 
am 07.10.2019 | Kreishaus Unna | Freiherr-vom-Stein-Saal C.002-C.003 |  
Friedrich-Ebert-Straße 17 | 59425 Unna 
 
 
Beginn 16:00 Uhr Ende 16:40 Uhr 
 
 
Anwesend: 

Vorsitzender 

Herr Landrat Michael Makiolla  

Kreistagmitglieder SPD 

Frau Brigitte Cziehso  

Frau Angelika Chur Vertretung für Frau Martina Eickhoff 

Herr Bernd Engelhardt  

Herr Udo Holz  

Herr Dirk Kolar  

Herr Theodor Rieke  

Herr Martin Wiggermann  

Kreistagmitglieder CDU 

Herr Günter Bremerich  

Herr Peter Dörner  

Herr Wilhelm Jasperneite  

Herr Gerhard Meyer  

Frau Elke Middendorf  

Kreistagmitglieder BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN 

Herr Herbert Goldmann  

Frau Anke Schneider  

Kreistagmitglieder Linksfraktion 

Herr Werner Sell  

Kreistagmitglieder GFL-Lünen / UWG-Selm 

Herr Kunibert Kampmann Vertretung für Herrn Helmut Rosenkranz 

Beratendes ordentliches Mitglied 

Herr Michael Klostermann  

Verwaltung 

Herr Mike-Sebastian Janke, 

Herr Ludwig Holzbeck 

Herr Torsten Göpfert 

Kreisdirektor 

Dezernent | Dezernat II 

Dezernent | Dezernat III 

Herr Uwe Hasche Dezernent | Dezernat IV 

Frau Sabine Leiße Stabsstellenleiterin | Planung und Mobilität 
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Frau Sengül Ersan Stabsstellenleiterin | Büro Landrat, Kreistag, Gleichstellung 

(anwesend bis 16.30 Uhr | TOP 22) 

Frau Silke Schmücker Schriftführerin | Büro Landrat, Kreistag, Gleichstellung 

  
 
Abwesend: 

Kreistagmitglieder SPD 

Frau Martina Eickhoff  

Kreistagmitglieder GFL-Lünen / UWG-Selm 

Herr Helmut Rosenkranz  
 
 

Herr Landrat Makiolla begrüßt die anwesenden Damen und Herren und eröffnet die Sitzung. Er teilt mit, dass 

die Einladung zu der Sitzung am 26.09.2019 verschickt wurde. Da sich auf seine Frage hin niemand meldet, 

dem die Einladung nicht fristgerecht zugegangen ist, stellt er die form- und fristgerechte Einladung sowie die 

Beschlussfähigkeit des Kreisausschusses fest.  

 

Vor Eintritt in die Tagesordnung beantragt Herr Goldmann die Absetzung des Tagesordnungspunktes 18 - 

Erhöhung der Finanzmittel für “Offene Kinder- und Jugendarbeit”, Antrag der Fraktion BÜNDNIS 90/DIE 

GRÜNEN vom 23.09.2019”, Drucksache 154/19. Da der Antrag haushaltsrelevant sei, werde seine Fraktion 

ihn erst zu den Haushaltsplanberatungen stellen und in den Jugendhilfeausschuss am 18.11.2019 einbrin-

gen.  

Dem Antrag auf Absetzung des Tagesordnungspunktes wird einstimmig gefolgt. 

 

Herr Landrat Makiolla begrüßt Herrn Hasche, der seinen Dienst beim Kreis als Dezernent für Sicherheit und 

Ordnung, Straßenverkehr sowie Gesundheit und Verbraucherschutz zum 01.10.2019 angetreten hat und 

erstmals in dieser Funktion an einer Kreisausschusssitzung teilnimmt. 

 

Es wird wie folgt beraten: 

 
 

Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 

Punkt 1    Bestellung einer Schriftführerin 
   

Punkt 2    Fragestunde für Einwohnerinnen und Einwohner 
   

Punkt 3   147/19 Ersatzwahlen/Entsendungen in Gremien juristischer Personen und Beiräte 
   

Punkt 4   121/19 Ersatzwahlen für den Beirat bei der Unteren Naturschutzbehörde 
   

Punkt 5   156/19 Vorschlagsliste für die Berufung von ehrenamtlichen Richterinnen und Richtern 

beim Sozialgericht Dortmund für die Amtszeit vom 01.01.2020 bis zum 31.12.2024 
   
 

Punkt 6   108/19/1 Digitaler Masterplan 2019 - 2022 | Digitalisierungsstrategie des Kreises Unna 
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Punkt 7   146/19 Pflegebedarfsplan Kreis Unna 2019 
   

Punkt 8   160/19 Nahverkehrsplan-Ergänzung;  

ÖPNV-Angebotserweiterungen in Holzwickede, Werne/Selm und Schwerte 
   

Punkt 9   124/19 Mitgliedschaft des Kreises und der kreisangehörigen Kommunen im Städtebündnis 

"Sichere Häfen";  

Tagesordnungspunktaufnahmeverlangen und Antrag der Fraktion BÜNDNIS 90/DIE 

GRÜNEN vom 02.08.2019 
   

Punkt 10    Regionales Entwicklungskonzept Kreis Unna, Sachstand und Bewertung; 

Tagesordnungspunktaufnahmeverlangen der SPD-Fraktion vom 18.09.2019 
   

Punkt 11    Verzögerung der Aufstellung des Regionalplanes Ruhr | Konsequenzen für den 

Kreis Unna; 

Tagesordnungspunktaufnahmeverlangen der SPD-Fraktion sowie der CDU-

Fraktion, jeweils vom 18.09.2019 
   

Punkt 12   137/19 E-Mobilitäts-Infrastruktur für die Dienstgebäude der Kreisverwaltung Unna 
   

Punkt 13   152/19 Erhöhung der Investitionssumme für die energetische Sanierung der Karl-

Brauckmann-Schule Holzwickede 
   

Punkt 13.1   163/19 Gesamtkonzept für Förderschulen mit dem Förderschwerpunkt Geistige Entwick-

lung auf den Weg bringen;  

Antrag der SPD-Fraktion vom 30.09.2019 
   

Punkt 14   129/19 Bauliche Weiterentwicklung der Ökologiestation 
   

Punkt 14.1   161/19 Weiterentwicklung Ökologiestation;  

Antrag der SPD-Fraktion vom 30.09.2019 
   

Punkt 15   138/19 Änderung der Entgeltordnung und der Nutzungsordnung für das öffentliche Kultur- 

und Begegnungszentrum Haus Opherdicke 
   

Punkt 16   142/19 Umsetzung des Bundesteilhabegesetzes in Nordrhein-Westfalen: Beitritt zum Lan-

desrahmenvertrag nach § 131 SGB IX 
   

Punkt 17   145/19 Finanzierung des sozialen Arbeitsmarktes im Kreis Unna: Konzept und Förderricht-

linien zum kommunalen Passiv-Aktiv-Tausch (PAT) 
   

Punkt 18   151/19 Errichtung des kaufmännischen Bildungsganges „Automobilkauffrau/ Automobil-

kaufmann“ am Lippe Berufskolleg in Lünen zum Schuljahr 2020 / 2021 
   

Punkt 19   127/19 Ein- und Ausstiegsstelle für Kanuten an der Fischerhofbrücke in Werne, 

Sachstandsbericht 
   

Punkt 20   150/19 Änderung der Aufbauorganisation im Fachbereich Vermessung und Kataster 

(FB 62) 
    

Punkt 21    Mitteilungen der Verwaltung und Anfragen 
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Punkt 21.1    Terminplanung für den Haushalt 2021 
   

Nichtöffentlicher Teil 

 

Punkt 22   117/19 Übernahme einer Ausfallbürgschaft zugunsten der Verkehrsgesellschaft Kreis Unna 

mbH (VKU) 
   

Punkt 23   149/19 Vergabeverfahren "Gastronomie auf Haus Opherdicke" 
   

Punkt 24   155/19 Personalentwicklungskonzept - Bedienstete in Führungspositionen; Sachbericht;  

Tagesordungspunktaufnahmeverlangen der CDU-Fraktion vom 09.07.2019 
   

Punkt 25   130/19 Ernennung zum Leitenden Kreisverwaltungsdirektor 
   

Punkt 26   131/19 Ernennung zur Leitenden Kreisverwaltungsdirektorin 
   

Punkt 27   132/19 Ernennung zur Kreisverwaltungsdirektorin 
   

Punkt 28   133/19 Ernennung zum Kreisbaudirektor 
   

Punkt 29   134/19 Ernennung zur Kreisoberrechtsrätin 
   

Punkt 30   115/19 Ernennung des stellvertretenden Kreisbrandmeisters gem. § 12 (2) BHKG 
   

Punkt 31   159/19 Energetische Sanierung der Sporthalle am Lippe-Berufskolleg in Lünen; 

Vergabe des Auftrags über die Rohbauarbeiten; 

Genehmigung eines Dringlichkeitsbeschlusses 
   

Punkt 32   123/19/1 Grundhafte Erneuerung der K31 Steinbruchstraße in Holzwickede; 

Erteilung des Auftrages; 

Genehmigung eines Dringlichkeitsbeschlusses 
   

Punkt 33   116/19 Grunderwerb in Schwerte-Westhofen 
   

Punkt 34   114/19 Grunderwerb für Naturschutzzwecke in Unna-Mühlhausen 
   
 

Punkt 35   119/19 Grunderwerb für Naturschutzzwecke in Selm 
   

Punkt 36   126/19 Grundstücksübertragung für Naturschutzzwecke in Bönen-Nordbögge 
   

Punkt 37   118/19 Grundstücksverkauf in Kamen-Methler 
   

Punkt 38    Mitteilungen der Verwaltung und Anfragen 
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Öffentlicher Teil 
 

Punkt 1  Bestellung einer Schriftführerin 

 

Beschluss 

Auf Vorschlag des Landrates wird Frau Silke Schmücker zur Schriftführerin für diese Sitzung des Kreisaus-

schusses bestellt. 

 

Abstimmungsergebnis 

einstimmig beschlossen 

 

 

Punkt 2  Fragestunde für Einwohnerinnen und Einwohner 

 

Fragen von Einwohnerinnen und Einwohnern ergeben sich nicht. 

 

 

Punkt 3 147/19 Ersatzwahlen/Entsendungen in Gremien juristischer Personen und Beiräte 

 

Beschluss 

Dem Kreistag wird empfohlen, folgenden Beschluss zu fassen: 

 

1. Für die Dauer der verbleibenden Wahlperiode des Kreistages werden folgende Ersatzwahlen/ Entsen-

dungen vorgenommen: 

 

Gremium Funktion bisheriges Mitglied neues Mitglied 

Verwaltungsrat der GWA 

Kommunal AÖR 

stellvertretendes Mit-

glied für Wilfried Feld-

mann 

Dieter Kleinwächter Stefan Flick 

Gesellschafterversammlung 

der Suchthilfe gGmbH 

stellvertretendes Mit-

glied für Landrat Mi-

chael Makiolla 

Dirk Wigant Uwe Hasche 

 

2. Für die Dauer der verbleibenden Wahlperiode des Landtages wird Herr Uwe Hasche für die Ernennung 

zum Mitglied des Beirates für das Justizvollzugskrankenhaus Fröndenberg benannt. 

 

 

Abstimmungsergebnis 

einstimmig beschlossen 
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Punkt 4 121/19 Ersatzwahlen für den Beirat bei der Unteren Naturschutzbehörde 

 

Beschluss 

Dem Kreistag wird empfohlen, folgenden Beschluss zu fassen: 

 

Für die Dauer der verbleibenden Wahlperiode wird folgende Ersatzwahl zur Entsendung in den Beirat bei der 

Unteren Naturschutzbehörde vorgenommen: 

 

Gremium Funktion Bisheriges Mitglied Neues Mitglied 

Beirat bei der Unteren 

Naturschutzbehörde 

Ordentliches Mitglied Julian Freisendorf Klaus Rudack 

 

Abstimmungsergebnis 

einstimmig beschlossen 

 

 

Punkt 5 156/19 Vorschlagsliste für die Berufung von ehrenamtlichen Richterinnen und Rich-

tern beim Sozialgericht Dortmund für die Amtszeit vom 01.01.2020 bis zum 

31.12.2024 

 

Beschluss 

Dem Kreistag wird empfohlen, folgenden Beschluss zu fassen: 

 

In die Vorschlagsliste für die Berufung von ehrenamtlichen Richterinnen und Richtern beim Sozialgericht 

Dortmund für die Amtszeit vom 01.01.2020 bis zum 31.12.2024 werden aufgenommen: 

 

1. Frau Renate Jung, Kamen 

2. Herr Gerhard Meyer, Unna 

3. Herr Jochen Nadolski-Voigt, Bergkamen 

 

Abstimmungsergebnis 

einstimmig beschlossen 

 

 

Punkt 6 108/19/1 Digitaler Masterplan 2019 - 2022 | Digitalisierungsstrategie des Kreises Unna 

 

Erörterung 

Herr Landrat Makiolla weist darauf hin, dass die Digitalisierungsstrategie Anfang Juli in die Sitzungen des 

Kreisausschusses und des Kreistages zur Beratung eingebracht worden sei und nun die Beschlussfassung 

darüber anstehe. Herr Kreisdirektor Janke werde Im Kreistag noch einige Erläuterungen dazu geben. 
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Beschluss 

Dem Kreistag wird empfohlen, folgenden Beschluss zu fassen: 

 

Der der Drucksache 108/19/1 als Anlage beigefügte Digitale Masterplan 2019 – 2022 wird als Grundlage für 

die strategische Ausrichtung des Kreises Unna auf dem Gebiet der Digitalisierung in den nächsten Jahren 

beschlossen. 

Der Landrat wird beauftragt, auf Grundlage des Digitalen Masterplans 2019 – 2022 operative Maßnahmen 

zur Umsetzung der dargestellten Ziele zu ergreifen und die strategische Ausrichtung kontinuierlich weiterzu-

entwickeln. 

 

Abstimmungsergebnis 

einstimmig beschlossen 

 

 

Punkt 7 146/19 Pflegebedarfsplan Kreis Unna 2019 

 

Beschluss 

Dem Kreistag wird empfohlen, folgenden Beschluss zu fassen: 

 

1. Der der Drucksache 146/19 als Anlage beigefügte verbindliche Pflegebedarfsplan 2019 nach APG 

NRW wird beschlossen. 

2. Die bedürfnisorientierte, sozialräumliche Strategie des Kreises Unna „ambulant und präventiv vor stati-

onär“ mit Sozialplanung und Vernetzung verantwortlicher Personen aus den relevanten Bereichen von 

Wohnen bis Pflege wird fortgeführt. Ziel ist die Schaffung einer Gemeinwesen orientierten, abgestimm-

ten, bedarfsgerechten, inklusiven, sozialen, kulturellen und gesundheitlich-pflegerischen Infrastruktur, 

die insbesondere quartiersorientiert und unter dem Leitgedanken „ambulant vor stationär“ auch das 

möglichst lebenslange Wohnen zuhause fördert und einen integrativ verlaufenden demografischen 

Wandel sowie die Stärkung der Selbsthilfekräfte und des ehrenamtlichen Engagements gewährleisten 

kann. 

3. Auf Grund des drohenden Personalnotstandes in der Altenpflege und der Gefährdung des sozialpoliti-

schen Leitziels „ambulant vor stationär“ wird empfohlen, dass sich der Kreis Unna an einem „Bündnis 

für Pflegepersonal in der Altenpflege“ als kreisweite „Konzertierte Aktion“ aktiv beteiligt. 

4. Es besteht weiterhin kein Bedarf an Pflegeheimplätzen zusätzlich zu denjenigen, die sich bereits in der 

Bauphase befinden bzw. geplant werden und bereits eine positive Bedarfsbestätigung erhalten haben. 

Ziel des Kreises ist die langfristige Angleichung der Versorgungsquoten mit Abbau lokaler Überversor-

gung oder Unterversorgung unter Berücksichtigung örtlicher Besonderheiten, wodurch eine evtl. Abwei-

chung von der Kreisquote örtlich begründbar sein kann. Die Orientierungsquote, d.h. das Verhältnis der 

Pflegeplätze zu den Hochaltrigen, wird auf  14,5% gesenkt.   

5. Es besteht sehr hoher Bedarf an weiteren solitären Kurzzeitpflegeplätzen. Die Mitglieder des Kreistages 

unterstützen die laufenden Bemühungen des Kreises Unna, sich gegenüber dem Bundestag als Ge-

setzgeber dafür einzusetzen, die in der Pflegeversicherung grundsätzlich nicht ausreichend ausgestat-

tete solitäre Kurzzeitpflege besser abzusichern.  

6. Die Tagespflege trägt in wachsendem Maße zur Vermeidung von Heimunterbringungen bei und unter-

stützt pflegende Angehörige. Es besteht daher noch grundsätzlich Bedarf an weiteren Tagespflegeplät-

zen. Zusätzliche Tagespflegen müssen aber vorrangig in bislang nicht oder nur gering versorgten Stadt-

teilen bzw. Sozialräumen entstehen, sofern dort entsprechende potentielle Nachfrage zu erwarten ist.   

7. Es besteht weiterhin Bedarf an zusätzlichen Service-Wohnungen für Seniorinnen und Senioren.  
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Abstimmungsergebnis 

einstimmig beschlossen 

 

 

Punkt 8 160/19 Nahverkehrsplan-Ergänzung;  

ÖPNV-Angebotserweiterungen in Holzwickede, Werne/Selm und Schwerte 

 

Beschluss 

Dem Kreistag wird empfohlen, folgenden Beschluss zu fassen: 

 

Der Landrat wird beauftragt, die Umsetzung der ÖPNV-Verbindung zwischen dem EcoPort und dem Bahn-

hof Holzwickede ab 28.10.2019 sowie die weitere Durchführung der Zusatzfahrten vom Freiherr-vom-Stein-

Berufskolleg Werne nach Selm bei der VKU in Auftrag zu geben. 

Das Busunternehmen BVR wird beauftragt, die Zusatzleistungen auf der Linie 594 in Schwerte zum 

15.12.2019 umzusetzen. 

 

Abstimmungsergebnis 

einstimmig beschlossen 

 

 

Punkt 9 124/19 Mitgliedschaft des Kreises und der kreisangehörigen Kommunen im Städte-

bündnis "Sichere Häfen";  

Tagesordnungspunktaufnahmeverlangen und Antrag der Fraktion BÜNDNIS 

90/DIE GRÜNEN vom 02.08.2019 

 

Die Beratung und Beschlussfassung werden einvernehmlich auf die Sitzung des Kreistages am 08.10.2019 

verschoben. 

 

 

Punkt 10  Regionales Entwicklungskonzept Kreis Unna, Sachstand und Bewertung; 

Tagesordnungspunktaufnahmeverlangen der SPD-Fraktion vom 18.09.2019 

 

Der Bericht des Landrates wird einvernehmlich auf die Sitzung des Kreistages am 08.10.2019 verschoben. 

 
 

Punkt 11  Verzögerung der Aufstellung des Regionalplanes Ruhr | Konsequenzen für 

den Kreis Unna; 

Tagesordnungspunktaufnahmeverlangen der SPD-Fraktion sowie der CDU-

Fraktion, jeweils vom 18.09.2019 

 

Der Bericht des Landrates wird einvernehmlich auf die Sitzung des Kreistages am 08.10.2019 verschoben. 

 

 

Punkt 12 137/19 E-Mobilitäts-Infrastruktur für die Dienstgebäude der Kreisverwaltung Unna 

 

Erörterung 

Auf Nachfrage von Frau Schneider sichert Herr Kreisdirektor Janke zu, dass man auch Kreistagsmitgliedern 

die Nutzung der sicheren Fahrradabstellanlage technisch ermöglichen werde. 
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Beschluss 

Dem Kreistag wird empfohlen, folgenden Beschluss zu fassen: 

 

Der Landrat wird beauftragt, die Maßnahmen des der Drucksache 137/19 beigefügten Konzeptes „E-

Mobilitätsinfrastruktur für die Dienstgebäude der Kreisverwaltung Unna“, mit Ausnahme der Maßnahme 

Nr. 11, umzusetzen. Die Maßnahme Nr. 11 soll separat im Rahmen des Neubaus des Weiterbildungscam-

pus Unna-Königsborn weiter verfolgt werden. 

 

 

Abstimmungsergebnis 

einstimmig beschlossen 

 

 

Punkt 13 152/19 Erhöhung der Investitionssumme für die energetische Sanierung der Karl-

Brauckmann-Schule Holzwickede 

 
Erörterung 

Herr Landrat Makiolla zieht aufgrund des vorliegenden SPD-Antrags den Beschlussvorschlag der Drucksa-

che zurück. 

 

Eine Abstimmung erübrigt sich damit. 

 

 

Punkt 13.1 163/19 Gesamtkonzept für Förderschulen mit dem Förderschwerpunkt Geistige 

Entwicklung auf den Weg bringen;  

Antrag der SPD-Fraktion vom 30.09.2019 

 

Erörterung 

Herr Kampmann erklärt, dass die Fraktion GFL-Lünen/UWG-Selm dem Antrag der SPD-Fraktion zustimmen 

werde. Angesichts der langen Nutzungsdauer des Schulgebäudes der Karl-Brauckmann-Schule und der 

hohen Schülerzahl sei es sinnvoll, das weitere Verfahren mit schulfachlicher Aufsicht insgesamt zu beraten. 

 

Herr Jasperneite kritisiert, dass der Antrag dem Wortlaut nach nicht unter den ursprünglichen Tagesord-

nungspunkt 13 passe, da dieser eine andere Thematik behandele. Zudem sei er nicht zuvor in den Fach-

ausschüssen diskutiert worden. Die CDU-Fraktion habe noch Beratungsbedarf 

 

Herr Landrat Makiolla vertritt bezüglich der thematischen Zuordnung des Antrags eine andere Auffassung, 

ebenso wie Herr Kampmann und Frau Cziehso im nachfolgenden kurzen Austausch. 

 

Frau Cziehso weist darauf hin, dass der Antrag als Prüfauftrag zu verstehen sei. Das Ergebnis werde selbst-

verständlich zunächst in den Fachgremien diskutiert. 

 

Die weitere Beratung und Beschlussfassung werden einvernehmlich auf die Kreistagssitzung am 08.10.2019 

verschoben. 
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Punkt 14 129/19 Bauliche Weiterentwicklung der Ökologiestation 

 

Die Beratung und Beschlussfassung werden einvernehmlich auf die Sitzung des Kreistages am 08.10.2019 

verschoben. 

 

 

Punkt 14.1 161/19 Weiterentwicklung Ökologiestation;  

Antrag der SPD-Fraktion vom 30.09.2019 

 

Die Beratung und Beschlussfassung werden einvernehmlich auf die Sitzung des Kreistages am 08.10.2019 

verschoben. 

 

 

Punkt 15 138/19 Änderung der Entgeltordnung und der Nutzungsordnung für das öffentliche 

Kultur- und Begegnungszentrum Haus Opherdicke 

 

Beschluss 

Dem Kreistag wird empfohlen, folgenden Beschluss zu fassen: 

 

Der Landrat wird beauftragt, die der Drucksache 138/19 als Anlagen beigefügten Änderungen zur Nutzungs-

ordnung (Anlage 1) und Nutzungsentgeltordnung (Anlage 2) für das öffentliche Kultur- und Begegnungszent-

rum Haus Opherdicke umzusetzen.  
 

Abstimmungsergebnis 

einstimmig beschlossen 

 

 

Punkt 16 142/19 Umsetzung des Bundesteilhabegesetzes in Nordrhein-Westfalen: Beitritt 

zum Landesrahmenvertrag nach § 131 SGB IX 

 

Beschluss 

Dem Kreistag wird empfohlen, folgenden Beschluss zu fassen: 

 

Der Landrat wird ermächtigt, dem Landesrahmenvertrag nach § 131 SGB IX durch schriftliche Erklärung 

gegenüber der Geschäftsstelle der Gemeinsamen Kommission beizutreten. 

 

Abstimmungsergebnis 

einstimmig beschlossen 
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Punkt 17 145/19 Finanzierung des sozialen Arbeitsmarktes im Kreis Unna: Konzept und För-

derrichtlinien zum kommunalen Passiv-Aktiv-Tausch (PAT) 

 

Beschluss 

Dem Kreistag wird empfohlen, folgenden Beschluss zu fassen: 

 

Die „Förderrichtlinien zum kommunalen Passiv-Aktiv-Tausch im Kreis Unna“ auf Basis des Förderkonzeptes: 

„Kommunaler Passiv-Aktiv-Tausch (PAT) im Kreis Unna -Kommunales Beschäftigungsprogramm im Rah-

men des § 16i SGB II“ werden beschlossen. Die monatliche Pauschalzuwendung an die kreisangehörigen 

Kommunen sowie den Kreis Unna für die monatlich kommunal kofinanzierten Beschäftigungsverhältnisse 

nach § 16i SGB II werden entsprechend Ziffer 4 (3) der Förderrichtlinie auf 190 € festgelegt. 

 

Abstimmungsergebnis 

einstimmig beschlossen 

 

 

Punkt 18 151/19 Errichtung des kaufmännischen Bildungsganges „Automobilkauffrau/ Au-

tomobilkaufmann“ am Lippe Berufskolleg in Lünen zum Schuljahr 2020 / 

2021 

 
Erörterung 

Herr Jasperneite weist darauf hin, die CDU-Fraktion den Landrat um eine Auflistung der Bildungsgänge ge-

beten habe, die in den letzten Jahren eingerichtet oder eingestellt wurden, um sich einen Überblick über die 

Entwicklung zu verschaffen. Diese Liste sollte allen Fraktionen zugänglich gemacht werden.  

 

Beschluss  

Dem Kreistag wird empfohlen, folgenden Beschluss zu fassen: 

 

Zum Schuljahr 2020 / 2021 wird im dualen System der dreijährige Bildungsgang „Automobilkauffrau / Auto-

mobilkaufmann“ gemäß Anlage A der APO-BK am Lippe Berufskolleg des Kreises Unna in Lünen errichtet. 

 

Der Landrat wird beauftragt, die erforderliche Genehmigung einzuholen. 

 

 

Abstimmungsergebnis 

einstimmig beschlossen 

 

 

Punkt 19 127/19 Ein- und Ausstiegsstelle für Kanuten an der Fischerhofbrücke in Werne, 

Sachstandsbericht 

 

Erörterung 

Der Bericht über die Ein- und Ausstiegsstelle für Kanuten an der Fischerhofbrücke in Werne wird zur Kennt-

nis genommen. 
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Herr Jasperneite kündigt einen Antrag der CDU-Fraktion an, mit dem die Verwaltung aufgefordert werden 

solle, Gespräche mit den Städten Bergkamen und Werne sowie dem Lippeverband über die Einrichtung 

einer Ein-und Ausstiegsmöglichkeit der Kanuten vor der“Schlagt” zu führen. 

 

 

Punkt 20 150/19 Änderung der Aufbauorganisation im Fachbereich Vermessung und Katas-

ter (FB 62) 

 

Erörterung 

Herr Holzbeck stellt anhand einer Power-Point-Präsentation die Neustrukturierung des Fachbereichs Ve-

rmessung und Kataster vor. Die Präsentation ist der Niederschrift als Anlage beigefügt. 

 

 

Punkt 21  Mitteilungen der Verwaltung und Anfragen 

 

Punkt 21.1  Terminplanung für den Haushalt 2021 

 

Herr Kreisdirektor Janke weist darauf hin, dass die Haushaltsplanberatungen im kommenden Jahr in die Zeit 

der Konstituierung des Kreistages nach der Kommunalwahl fallen würden. Um die Terminlage zu entzerren, 

sei es möglich, die Verabschiedung des Haushalts im Rahmen einer Ausnahmeregelung auf Februar oder 

März 2021 zu verschieben. Seitens der Kreisverwaltung würde man in diesem Fall die Eckwerte trotzdem 

zum üblichen Termin erarbeiten, so dass die Städte und Gemeinden die für ihre eigenen Beratungen not-

wendige Planungsgrundlage hätten. 

Er bittet um eine Rückmeldung der Fraktionen zu diesem Angebot in der Sitzung des Ältestenrates am 

31.10.2019. Sollte die Verschiebung nicht gewünscht sein, werde man die politischen Beratungen des 

Haushalts wie gewohnt terminieren und die Verabschiedung für die Sitzung des Kreistages im Dezember 

2020 vorsehen. 

 

 

 

Anlage 

Präsentation zur Neuorganisation des Fachbereichs Vermessung und Kataster (FB 62) 

 

 

 

gez. Silke Schmücker    gez. Michael Makiolla  

Schriftführerin    Vorsitzender 

 


